

# DECLARACIONES INTERPRETATIVAS Y LA CLÁUSULA FEDERAL

Son herramientas cruciales para **garantizar que los tratados internacionales sean implementados** y aplicados de manera efectiva y coherente.



## CLÁUSULA FEDERAL

Permite a Estados federales no cumplir un tratado en parte o en su totalidad por conflictos con leyes locales.



A menudo **se invoca en situaciones de conflicto**, no al firmar un tratado.



**La Convención de Viena no detalla su uso**, lo que lleva a interpretaciones diversas.



## LA DECLARACIÓN INTERPRETATIVA

No modifica el tratado y tampoco implica que no se vaya a aplicar la norma.



Pueden ser **presentadas en el momento de la firma, ratificación, aceptación, aprobación o adhesión.**



**No alteran el texto del tratado**, son una herramienta para ayudar a los Estados a cumplir con sus compromisos.

